

EL ATLANTICO

TODA LA SEMANA EN UN DIA

ADMINISTRADOR
JOS. A. THOMAS
APARTADO No. 199

Número 28

27 de Mayo de 1950

Año I

Limon, Costa Rica
Vale 25 cts.

Possibilidades para desarrollar en gran escala la industria pesquera en C. R.

Oportunamente dimos cuenta del ofrecimiento que ante el Ministerio de Agricultura e Industrias hicieron varios técnicos daneses para venir a estudiar las posibilidades de desarrollar en gran escala la industria pesquera en nuestro país.

Como dicho ofrecimiento no constituye ninguna obligación gravosa para nuestro gobierno

y dichos técnicos en asuntos de pescado ofrecen magníficas referencias, el señor Ministro de Agricultura se ha dirigido al Ministerio de Economía y Hacienda, informando acerca de las condiciones en que el grupo de ciudadanos daneses se comprometieron a venir al país, y para tratar de formalizar el ofrecimiento de referencia.

No aceptó la compañía Bananera el alza del Impuesto sobre el Cacao

La Secretaría de la Asamblea Legislativa recibió el 18 del mes en curso una comunicación del Gerente la Compañía Bananera de Costa Rica, Mr. Hamer, en la cual manifestó que su representada lamentaba no poder aceptar la solicitud de elevar el Impuesto sobre el cacao, y que no obstante que comprendía el noble fin perseguido, que era el de pro-

teger la industria misma de cacao, no estaba de acuerdo porque ya se había hecho grandes inversiones de capital en el cultivo y beneficio adicional de este producto, en la seguridad de que cuenta con la garantía del contrato firmando el 31 de diciembre de 1949 de que no permite impuestos de ninguna clase que vengan a gravar la exportación e industria del cacao.

Encontrada la Sagrada Imagen de Nuestra Señora de los Angeles

La Potencia de Producción de los Estados Unidos

Puesto que viven una democracia, los estadounidenses se han elaborado y establecido unidades de gobierno local, estatal y nacional; unidades que se encargan de establecer leyes, mantener el orden público y atender a los miles y miles de servicios que todo gobierno sostiene para responder a las demandas de sus modernos ciudadanos. En total, los estadounidenses tienen más de 155.000 diferentes unidades de gobierno, establecidas por ellos y que actúan con su consentimiento.

Esto significa una actividad de grande escala. En 1939, aun antes de la guerra, de cada ocho empleados en todo el país, uno era del gobierno. Este doce y medio por ciento del total lo representaban los policías y bomberos de las ciudades, los militares del ejército y la marina, los diputados de las legislaturas nacional y estatales, los consejeros y los contestables de los condados y las villas, los maestrescuelas y los carteros, los legisladores y los magistrados.

Los servicios, y los gastos, gubernamentales han aumentado vastamente durante el siglo que va en corriente. Entre 1913 y 1941, los gastos de gobierno local, estatal y nacional, en conjunto, aumentaron nueve veces, si bien la población sólo subió en poco más de un tercio, y el ingreso nacional solamente tres veces.

La mayor parte de estos dineros lo gastan las unidades máximas de gobierno. Los gobiernos de los cuatro estados y ocho estados de la U. S. A., junto con el gobierno federal, gaaron el 70 por ciento del todo en 1941. Las 400 ciudades más grandes del país gastaron casi todo el resto.

El sábado 20 del corriente a las 6 p. m. un mensaje telegáfico primero y las Estaciones de Radio de la República, pregonaban a grandes voces el hallazgo de la Imagen de la Patrona de Costa Rica en su bello Templo.

No nos debe importar a los costarricenses la forma cómo apareció la Virgen, sino el gran consuelo que nos da de saber que de nuevo está en su trono.

Serán otros los que quieran buscar hechos o aclarar verdades los que hagan comentarios a su antojo.

La imagen primero que todo era el lema! Enseguida tendrán que aparecer los infames asesinos y sacrificios que no

osaron profanar el Templo y la vida de un buen hombre; sino que también robaron sus joyas y exvotos.

La justicia trae con todo razón por esclarecer el hecho y los informes verídicos que se tienen revelan que están cogidos todos los hilos de la banda malhechera, y que posiblemente mañana se darán a la luz pública los nombres de todos los comprometidos.

La tranquilidad ha vuelto a los hogares y fué inmenso el número de fieles que fué a posteriormente a los pies de la Reina a darle gracias al Todopoderoso por haber permitido su hallazgo.

En otro número daremos amplia información.

Muchas personas tienen la idea de que los gastos gubernamentales se desfilaron durante los años de 1930 en adelante. Pero en verdad, la razón anual de aumento en estos diez años fué un poco menor que la de entre 1913 y 1932. El dinero gastado por todos conceptos gubernamentales, per cápita americana viviente, subió de \$ 5048 en 1913 a un promedio de \$ 11550 por persona en 1932, y de 147.15 en 1941. (Estos valores se expresan en dólares de potencia adquisitiva o "buying power" de 1941).

El aumento de los gastos de gobierno entre 1913 y 1932 se debió al alza de los precios, al aumento de la población—que fué de 28 por ciento,—y a una enorme cantidad de nuevos

La Aduana de este Puerto tiene un enorme trabajo y sus ingresos en el mes pasado exceden de un millón doscientos mil colones

El Puerto de Limón sigue siendo el preferido por el Comercio Importador de la República; lo prueba el hecho de que de un estado de la Condadura Mayor, mientras nuestro Puerto del Pacífico arríojó un saldo en rojo de \$ 8 000 000 en el mes de abril, en cambio Limón produjo casi \$ 1.200.000

cercana a los principales puertos de Norteamérica y Europa hacen que su traslado sea rápido.

Hay que agregar la constante preocupación del personal de la Aduana y Muelle por servir cada día mejor.

Ojalá este movimiento no desmaye, pues ello da trabajo y pan a muchos trabajadores.

MADERA DE BALSA

Se le ruega a los productores de Balsa en tucas o aserrada que, antes de entrar en nuevos contratos, consulten al suscrito con el objeto de conseguir los mejores precios.

Julian A. Weston

Apartado 1032

San José

CAPERUCITA ROJA

El niño en la familia

En la casa el ver a sus padres. Es decir a la madre y al padre.

La madre la ama con ternura y cuida de que sea feliz y bien educado.

El padre trabaja para que nada falte en la familia. El niño debe corresponder con amor a la estimación que los tienen los padres.

Los padres son de más edad que los niños y por eso deben guiar por sus buenos consejos y sus ejemplos sanos, especialmente la virtud del trabajo. Una de las cosas esenciales que el niño debe tener a los padres es el respeto.

Para sus hijos los padres sufren con gusto fatigas y privaciones así es que los hijos deben también reconocimiento a los padres.

Respecto a sus padres el niño que les habla con dulzura, que atiende sus consejos y obedece con gusto sus órdenes.

Se muestra amor a los padres buscando todas las ocasiones de proporcionarles placer y evitarles disgustos y molestias.

Se les muestra reconocimiento ayudándoles en su trabajo y cuando sean viejitos darles los mismos mimos y cuidados que ellos les dieron cuando eran pequeñitos.

Había una vez una niña que se llamó la «Caperucita Roja». Así le decían por el color rojo de una capa que le hizo su abuelita como regalo por su bondad hacia ella.

La abuelita de Caperucita Roja vivía lejos de la casa de ella y todos los días la niña tenía que llevarle el almuerzo. Para ir a la casa de su abuelita tenía que atravesar un bosque donde vivía un lobo muy malo.

El lobo malo siempre seguía a Caperucita pero nunca se atrevía a atacarla por temor a los hombres que trabajaban en el bosque pero siempre tenía la idea de comerase a la niña y a su abuelita.

Cuando Caperucita llegaba a casa de su abuelita tocaba la puerta de una manera que nadie más que los dos sabían, pero como el lobo malo siempre la seguía y oyendo a la niña tocar todos los días al fin también aprendió a tocar como la niña.

Un día el lobo malo llegó a casa de la abuelita y tocó la puerta; ella creyendo que era su nieta se apresuró a abrir la puerta. El lobo feroz entró y como la viejecita estaba enferma y sin fuerzas cayó encima de ella y se la comió. Entonces tomó la ropa de la viejecita y se la puso; después se acostó tapándose todo el cuerpo con la sabana de la abuela.

(Continuará)

Los limonenses desarrollaron buen juego, especialmente la línea defensiva que luchó hasta el final, atajando las constantes avanzadas de la fuerte artillería de los tibaseños.

Omond Evans, el portero de la selección Limonense se consagró en este evento y varias fueron las veces en que se vió poner a salvo su equipo haciendo atrapadas magníficas.

Los dirigentes de nuestro fútbol deben preocuparse más para lograr a acopiar una buena delantería ya que varias son las veces que han caído los equipos representativos de la provincia, por el desentendimiento y la mala coordinación de los delanteros. Se debe escoger un grupo de muchachos, darles instrucciones y encaminarlos a la perfección si es posible para así llegar a obtener lo que hace años no tiene el fútbol limonense, «delanteros».

El domingo se jugó muy bien los defectos y pérdidas constantes de oportunidades y avanzadas que si se usara un poco de malicia y astucia (cosa que debe tener todo jugador), se hubieran convertidos en goles. Pero lamentablemente ni uno ni otro se vió, sino avanzadas locas. El delantero debe ser jugador de paciencia y tener además cuidado de no desperdiciar las avanzadas dando shula al gol cuando ven y saben que es imposible poner el marco en peligro, ni mucho menos anotar. Esto es lo que en parte tiene nuestra delantería, no se fijaron como desarrollaban su juego los delanteros tibaseños, ni los de otros partidos internacionales o nacionales. Este dato es insignificativo, pero muy importante. El alumno que estudia y atiende siempre triunfa; por eso quiera pedirle a todos los futbolistas que estudian y atienden y verán qué Limón surgirá en este deporte. Un avance muy notado es el de nuestro béisbol, ¿por qué razón?, sencillamente porque atienden, estudian y hasta imitan a grandes ases del béisbol. Entonces, doce creen ustedes que nuestro fútbol mejoraría si

guingo este ejemplo?

—x—

Renunció el presidente de nuestro fútbol don Manuel Morales.

Moraleitos como le dicen todos los futbolistas, es uno de las figuras más destacadas de nuestro fútbol y además el que más luchó para que se lograra la construcción de la gradería y arreglo de la plaza en que actualmente se juega el campeonato. Fue quien organizó la Selección de Limón con la muy agradecida cooperación de Willy Mac Lean,

(actual entrenador de la selección). También se preocupó en conseguir uniforme y bolas a la selección para su mantenimiento. Enumerar la labor de Morales para ello se necesitarían más páginas; por estas razones todos los jugadores y directivos conscientes lamentan su separación de la Liga.

El que escribe estas páginas desea que reconsideren su renuncia el señor Morales y regrese a las filas de la lucha por este deporte que él mismo ha logrado poner en alto. Considero que abandonarlo sería como el abandono de un ciego que se guía.

Para triunfar y quedar bien en la vida es difícil; todos sabemos que nadie queda bien. Recuerde que hasta nuestro señor Jesucristo fue censurado y maltratado; por eso debes imitarlo, perdonando a los que tratan de obstaculizar su paso. Algun día se darán cuenta de sus errores.

La Potencia de...

Viene de la página 1

servicios, como por ejemplo, de investigaciones científicas, inspección y regulación, servicios a la agricultura, al Capital, y al Trabajo.

El alza de los gastos gubernamentales entre 1930 y 1941 se debió principalmente al aumento de las necesidades militares resultantes del programa de defensa que se inició en 1940; y también a los programas de auxilios y beneficencia pública durante los años de la crisis económica; y al sistema de seguro social adoptado en la nación entera en 1935. Si se restan los dineros gastados en estos tres servicios, el costo per cápita de todos los demás gastos gubernamentales actualmente disminuyó de \$ 103.38 en 1932 a Dls. 90.76 en 1941.

A lo largo de los años se ha registrado una gran tendencia hacia la concentración de los gastos en el Estado y en la Federación. La parte federal de los dineros gastados por todas las unidades gubernamentales en Estados Unidos subió de 28 por ciento en 1913 a 35 por ciento en 1932, y a 56 por ciento en 1941. Durante el mismo período, la parte gastada por los gobiernos de los estados se dobló también. En cambio, la parte local, es decir, la correspondiente a las ciudades y a los condados y demás, descendió en forma drástica. Declinó de 64 por ciento del total en 1913 a un 51 por ciento en 1932, y a cerca de 29 por ciento en 1941.

(Continuará)

EL ATLANTICO

APARTADO 199

ACTIVIDADES DEPORTIVAS

— A cargo de Chalo —

El domingo pasado se llevó a cabo un emocionante encuentro de fútbol entre la selección de Tibás, con varios elementos de primeras de San José y la selección Limonense. Fue un partido reñidísimo en el que se decidió el partido a favor de los tibaseños al snor

el único tanto de este encuentro cuatro minutos antes de finalizar el partido. No obstante esto, para la selección Limonense es un gran triunfo, ya que su rival es un equipo que cuenta con elementos destacados de nuestro fútbol nacional.

FERRETERIA UNIVERSAL

150 varas al Norte del Galito — Local esquinero
RODRIGUEZ & ECHEVERRIA LTD. A.

Teléfono 4709 SAN JOSE Apartado 1471

PINTURAS "FLYING WHEEL"

Cedazo para mosquito (30" - 36" - 48"), Cedazo para gallinero (5' - 6'), Cedazo para zaranda, Cadena para perro, Establos para una cadena, Barrenas para tucas, Llaves para fontanero, Tijeras para podar, Cadenas para agricultura, Cunas para rajar madera, Barreñas de mano, Prendas para mecánico, Cepillos para ebanista, Escobas para familias, Martillo para zapatería, Rodines para muebles, Balanzas para inodoros, Planchas eléctricas, Clavos para tapicería, Rodines para catres, Bisagras para inodoro, Bombillos incandescentes (Desde 10 amperios a 300 amperios), Brocas para hierro espiga ½ y espiga lisa, Machos para tornillo en todo tamaño, Ceradoras de perilla para puerta, Tornillos carusel y máquina, Serruchos, Escuadras, Papel de lija en todo número, Herramientas, accesorios eléctricos, cafetería y muchos otros artículos del ramo, recibió y ofrece a los mejores precios.

Cía. Eléctrica de LIMÓN

Recuerda a sus abonados que los recibos por servicios eléctricos deben ser cancelados en la primera quincena de cada mes.

The Electric Company of Limón hereby reminds its subscribers to the electric services that the payments are to be effected within the first fifteen days each month.

AGRADECIMIENTO Pancho Acevedo

Se complace en manifestar por este medio sus sentimientos de verdadero agradecimiento al ATLANTICO por las columnas que me dedica en su número 27 el sábado 20 de Mayo de 1950 como un homenaje bajo el capítulo DEPORTISTA No. 1 de Limón.

En este sentido comprendí que nada iguala en calidad y en noblesa a la satisfacción del deber cumplido; el verdadero premio de la obra o del acto que realizamos se halla en la misma satisfacción que recibimos al ver que la obra o el acto lo hemos consumado con toda la energía de nuestra voluntad; con toda la fe de nuestra alma.

El público limo...

Viene de la página 1
no necesitamos pasar temporadas económicas en el Puerto no lo hacen por falta de casas de alquiler. La población crece y ahora el Censo nos dirá la realidad de habitantes y nuestras necesidades de vivienda.

Esperamos que los señores de la Junta de Habitación no ponga oídos de mercaderes a este grito de nuestro Puerto.

La Virgencita



La Virgen de los Angeles llamando a la oración abandonó su Iglesia, pidiendo devoción. Para hacer que los fieles conserven su fervor, entregó su corona prendas y resplandor.

La Virgencita pide a cada uno su amor, porque la gente de anta es mucho mejor, si los fieles la quieren, llorarán su prisión, y la tristeza siempre ablanda el corazón.

La Virgencita buena, al ver tanta aflicción renuncia abandonarlos y les da perdón, en cada pecho enciende una llama de fe y al mundo entero muestra, cuán grande es su poder.

(Cartago la recibe con vibrante clamor los fieles la esperan en medio del dolor. Costa Rica la aclaman como su redención! Y cada uno al verla, implora su perdón.)

M. T.

Limon 20.5.50.

ATENCION LIMONENSES

EN LA

NUEVA TIENDA

de Naim Sarquis & Hno. encontrará usted todo NUEVO hasta los precios son nuevos porque son más bajos. Especialidad en seda y artículos para caballeros. Recuérdela: esta situada contiguo al hospedaje de Rolando Young

THE NEW STORE

of Naim Sarquis & Hno you will find everything NEW up to the prices are NEW because they are lower than elsewhere. Specialized in silk and other articles for gentlemen.

Remember: This store is situated next to the Lodging of Rolando Young.

Datos estadísticos del Campeonato de Beisbol de la Zona Atlántica

Los mejores bateadores hasta la fecha 21 de Mayo de 1950 se encuentran en el siguiente orden:

Fitz Lawrence del equipo de los Bravos con 25 veces al bate, 11 hits entre los cuales un home run por un average de 440.

Winston Edwards del equipo del Júpiter con 26 veces al bate, 11 hits en los cuales un home run por un average de 423.

Joseph Lloyd de los Bravos con 28 veces al bate, 11 hits por average de 393.

Carlos Gayle de los Bravos y Alfonso Crawford del Motive Power ambos con 23 veces al bate, 9 hits entre los cuales el último tiene un home run por un average de 391.

Daniel Headly del Motive Power con 13 veces al bate, 5 hits entre los cuales un home run por un average de 385.

Gladstone Myrie del Motive Power y Samuel Sherrier del Júpiter ambos con 25 veces al bate, 9 hits por un average de 360.

Theophilus Duncan del Bataan con 14 veces al bate, 5 hits por un average de 357.

Samuel Fairweather del Bataan con 17 veces al bate, 7 hits por un average de 353.

Vincent Scott de los Bravos y Wilfred Brown del Bataan ambos con 26 veces al bate, 11 hits por un average de 346.

ESTAFADOR DE BASES

Fitz Lawrence y Ernesto Brown de los Bravos ambos con 9

CARRERAS EMPUJADAS

Frank Powell del Cubs con 10

CARRERAS ANOTADAS

Fitz Lawrence del Bravos con 11.

Home runs en este campeonato hasta la fecha 21 de Mayo de 1950: 8

ESTADO DE LOS EQUIPOS

Los Bravos de Limón y el Júpiter empatados en primer lugar ambos con 7 partidos jugados, 5 ganados y 2 perdidos: un average de 714.

Motive Power en segundo lugar con 7 jugados, 4 ganados y 3 perdidos: un average de 571.

Cubs en tercer lugar con 8 jugados, 2 ganados, 5 perdidos y 1 empacado: un average de 286.

Bataan en el sótano con 7 jugados, 1 ganado, 5 perdidos y 1 empacado: un average de 143.

CLUB DE MERCADERIAS

Tienda LA BARATA — Muebleria Kader

de Moisés Kader F — Limón, Costa Rica

Tenemos el gusto de avisar al culto público limonense que hemos abierto varios clubes de mercaderías, con pagos y sorteos semanales, para facilitad de nuestros clientes y favorecedores.

Las condiciones son las siguientes:

Serie de 100 socios, con 55 semanas de duración. Clubes para pagos semanales de ₡ 2.50, ₡ 5.00, ₡ 10.00 y ₡ 15.00.

Sorteos semanales en combinación con las dos últimas cifras de la Lotería Nacional o Popular, según corresponda. Los socios favorecidos o los que hubieren pagado la totalidad de las cincuenta y cinco cuotas, tendrán derecho a retirar en mercaderías, a los mismos precios que mantenemos en nuestras ventas y en cualquiera de nuestros establecimientos, las sumas a que tenga derecho.

Perderán su derecho los que dejaron de pagar tres cuotas. Sin embargo, se les reembolsará en mercaderías una suma igual al setenta por ciento de sus cuotas pagadas. De igual modo los que se retiraron del club. Las acciones pueden también ser traspasadas, previa nuestra aceptación.

Las sumas a que tienen derecho en cada club los socios favorecidos o los que hubieren pagado las 55 cuotas, son:

Serie de	₡ 2.50 semanales	₡ 100.00 en mercaderías
• •	5.00	200.00
• •	10.00	400.00
• •	15.00	600.00

Terminos en formación: Series de ₡ 2.50, ₡ 5.00 y ₡ 10.00 semanales

Señor Ganadero:

Miel para gánado, Semolina, Atrecho de trigo, Maíz quebrado, Harina de maíz, Sales en block, yodada, azufrada, corriente

y toda clase de MEZCLAS
para ganados y aves, le ofrece

BODEGA SOLANO Y CIA., LTDA.

Teléfono 2691 - SAN JOSE - Apartado 1942

TEMAS EDUCACIONALES

Semana de dura labor ha sido la que termina hoy, para el Personal Docente de esta Provincia, que ha trabajado con tesón y sacrificio en lo que podríamos llamar verdaderamente técnica del censo que acaban de realizar. Decimos técnicos; porque la teoría sin la práctica no es técnica. Mucho se puede elegir a estos abnegados compañeros y decimos abnegados porque la remuneración que reciben por trabajo tan fundamental para la Nación; es casi, podríamos llamarla, ridícula, pues el Secretario de Educación, debía reconocer a todos los que trabajaron en el Censo un año de servicio para efecto de pensiones.

REUNION

Otro revuelo causó entre los Asociados al fondo de pensiones del Magisterio Nacional; la oposición del Seguro Social; al proyecto Vargas Fernández del que hablamos en nota del semanario anterior. Más parece por publicación hecha recientemente por el Seguro en la prensa nacional que el Maestro a pesar de rebajarse sus cuotas para el fondo de pensiones; sólo tiene derecho a caerse muerto de viejo o de enfermedad, que no ha de disfrutar un derecho creado por la venerable memoria del Maestro Alejandro Rodríguez. Nunca nos explicamos como fué que el Magisterio Nacional aceptó como un rebasado, ese

sistema de cobrarles para una pensión que no alcanzarán a disfrutar, pues nuestras generaciones no alcanzan la vida de "Matulalen". Y si la alcanzaran, tendrían que pedir limosna para ayudarse a vivir con la ridícula pensión que el Seguro les pone, en una sentida reunión de apoyo al proyecto se reunieron los maestros de esta ciudad para mover al personal del país, a que pase la reforma y se modifique la ley y los asguardos del Seguro Social también entren en el beneficio que se ha de alcanzar. Hicieron acto de presencia algunos diputados que están de lleno con la nueva reforma a la ley de pensiones.

SOCIALES

El júbilo fué intenso por la noticia del halagozo de la Patrona de Costa Rica, la Virgen de los Angeles. En la Catedral se cantó un Te Deum y una Salve que estuvo muy concurrida.

GRATIS VISITA

Tuvimos el gusto de saludar en este puerlo al señor Director Técnico del Colegio de Religión Rev. Santiago Núñez; quien llegó con un tren de excurción de su parroquia San Juan de Tibás, en el que vinieron muy distinguidas personas de la localidad y el equipo de fútbol que midió sus fuerzas con una de nuestras selecciones. Este fué uno de esos encuentros emocionantes en los que los dos contendientes merecían ga-

GRAN REALIZACION en la «TIENDA HOLLYWOOD» de SALOMON BERENZON

	Antes	Ahora
Camisa de niño	\$ 10	\$ 6
Lote de 15 doc., camisas de hombres	3.50	2.50 c/u.
Confitillo	15.00	7.50 c/u.
Scharkskin	4.50	2.75 yarda
Lino	8.50	6.00 yarda
Zapatillas de niño	6.50	5.00 yarda
Zapatos de gamuza para señoras	14.00	10.00 par
Zapatos Sport	35.00	30.00 par
Cariocas	27.00	30.00 par
	17.00	14.00 par

VISITENOS Y ESCOJA A SU GUSTO

LA COPACABANA

OFRECE

Los Limonenses no se preocupan para las celebraciones de sus matrimonios, bautismos, cumpleaños, bailes y fiestas de cualquiera naturaleza, solamente tienen que palear a

LA COPACABANA

y allí le ofrecemos un galón de cuarenta copas de deliciosos helados de su gusto por el ridículo valor de

QUINCE COLONES

puesto en su casa a la hora que Ud. indique.

nar pero que siempre la balanza se ha de inclinar a algún lado, ganando Típico por 1 a cero. Lo que nos complica anotar es la calidad de fútbol que ge jugó y la caballerío de los contendientes. Limón recibió los visitantes con un célo cuidado de estrellas y la infinita alegría de compartir con

ellos la reaparición de su madre celestial la Virgen de los Angeles. Ojalá que nuestra hospitalidad les haya sido grata y que no sea muy largo el tiempo en que los tengamos de nuevo entre nosotros.

Héctor Gutiérrez Morales

Boletín Informativo del Cacao

- Continuación -

3 Familiarizar los estudiantes con métodos experimentales y las herramientas de investigación que les darán mejores bases para la investigación individual

No obstante, esto es solamente la introducción, porque el entrenamiento real, guía, y práctica en métodos de investigación vendrán después del período de orientación cuando cada estudiante ha seleccionado un problema específico de investigación.

4. Estimular interés en el trabajo de orientación en si para que así los estudiantes estudien el asunto de una manera más efectiva y desarrollaren una actitud interactiva hacia su trabajo.

5. Estimular el interés de los estudiantes en los problemas del cultivo del cacao y la investigación. Se les presentará el problema en todo su alcance y así estarán mejor capacitados para escoger un problema significativo e interesante de investigación.

METODOS

Los métodos usados para alcanzar estos objetivos están encerrados en una serie de ejercicios y giras de campo.

Los ejercicios están designa-

dos a cubrir el asunto en todas sus fases. Cada ejercicio representa un problema específico para provocar el interés del estudiante e indica un método para su resolución. En el proceso de la resolución del problema el estudiante necesita observar la planta muy cuidadosamente en sus varias etapas de crecimiento para adquirir destreza en las esenciales prácticas culturales, en el uso de las herramientas básicas de investigación, y en métodos de experimentación.

Las preguntas al fin del ejercicio se hacen con la intención de estimular el estudiante a observar detenidamente, a estudiar sus resultados críticamente, y a investigar material pertinente en la literatura.

Doctor Oscar Pacheco

Médico y Cirujano

- de la Universidad de Pensilvania -

Especialidad en enfermedades de las señoras

Oficina: 75 varas al Oeste del Colegio de Señoritas

SAN JOSE, C. R.

Horas de: 10 a 12 m - De 2 a 4 p.m.

Tome KOLA GARRON

THE ATLANTIC

ALL THE WEEK IN ONE DAY

Editor:

JOS. A. THOMAS

Number 28

May 27, 1950

Year 1

Post Box 199

Limon, Costa Rica

OUR TASK

FROM OUR DESK

BY THE EDITOR

Last Wednesday the 24th of May was known throughout the British Realm as "Victoria Day" and in homage to the one hundred and forty first anniversary of the birth of Princess Alexandria Victoria who eighteen years later, on the death of her uncle King George IV ascended the throne of England as "Victoria". She was blessed to direct the destinies of the British Empire for sixty four years and during this lengthened period she exhibited such exceptionally enabling characteristics—such true Christian fortitude and humanitarian activities that Britons, wherever domiciled, we believe, on the 24th of May each year pay special homage to her memory.

Her political worries and grievances are said to have been many and trying, but her remarkable courage and marked diplomacy enabled her to successfully overcome them all. She never the less had seen her beloved people involved in many wars, of which the most serious were the Crimea of 1854, the Indian Mutiny of 1857, the Civil War in North America in 1861, The Abyssinian war of 1867, the Ashante of 1878, the Zulu of 1892, the Matabele of 1893 and that with the Boers in 1899. The noble life of "Victoria the Great" has enriched the annals of her nation and her latest posterity. Their Majesties King George VI and Queen Elizabeth continue in the pathway of her godly examples. May the special remembrance, of a few days ago, of the name of "Victoria" be added incentive for the Great Common-Wealth continuing as one in destiny, one in hope and one in suffering. May her name also act as another insignia for the permanency of the "Dove of Peace" which she had so loved for England and the world of humanity in general.

The Moin Branch of the U. N. I. A. Held Programme

On Sunday the 7th of May, 1950, comprehending the first anniversary since the reorganization of the Moin Branch of the Universal Negro Improvement Association, a programme was given in tribute to the Founder, the Honourable Marcus Garvey (deceased) and embodied a homage to Mr. Stan. E. Dixon, the Honourable Commissioner of Limon.

Mr. Robert B. Brown, President of the Moin Branch presided over the entertainment and fervently welcomes the audience in general and in particular the visitors from the city. The commissioner being unable to be present was ably represented by Mrs. Esmeralda de Vega. She took for her subject «Education» which was

effectively delivered and earned admiration and applause. Many brethren of the Chapter were well at home with addresses befitting the tribute, respectively. The visitors from the city with solos and the children of the district by recitations were the garnishing effect to the afternoon programme.

The Moin Chapter has full comprehension of the Cultural and Education advancement which are under the banner of the Universal Negro Improvement Association and are looking forward to the young people of Costa Rica to prepare themselves to become joint-heirs to the dictates of this grand and noble Association.

Correspondent

No Finer Food can be Found anywhere in San José than
the delicious and exquisitely prepared dishes served at

Restaurant Maxie

100 yards north Hotel Valencia Anexo in Paso de la Vaca

In the Basket of the Week

Value is more frequently raised by scarcity than by use. That which lay neglected when it was common, rises its value as soon as its quantity gets less and mostly needed. We seldom learn the true value of things till the need is greatest.

Cacao Information Bulletin

—Continued—

Plans for expansion of this proposed program comprise.

A. Staff: Four additional permanent staff members could be used to advantage. The first one would be a biochemist or general laboratory analyst, who would be able to conduct the routine work in soils, pathology, physiology, and entomology. The second member would be an entomologist, who would work on both beneficial insects such as the pollinators, and deleterious insects which we now have and which may become important in the future. The third staff member would be an administrative assistant, who would prepare and edit the Cacao Information Bulletin, maintain the general correspondence, and relieve the staff of all possible office routine. The fourth member would be an additional agro-nomist who could be assigned to work in other stations for a period long enough to allow him to conduct actual research projects. He would stay wherever housing and research facilities are made available for periods up to one year or even longer in order to work out definitive pieces of research.

B. Plant: Before additional staff members can be considered it is necessary to provide the facilities for doing good work. We should need four adequate houses at the Institute in Turrubala and four small houses in La Lola in which staff members could live for periods of two to three weeks. At the Institute it would be necessary to build a headquarters for the Center with at least six offices. Plans for the headquarters have been submitted and the same building will house a processing laboratory for testing of fermenta-

tion methods and preparation of samples of chocolate. We could also need a general field laboratory in La Lola where microscopic or analytical work could be done on material that could not be brought to Turrubala. We should also need an additional block of land close to La Lola on which new plantings could be made.

Mr. Chisolm and Mrs. Lena Hendricks the Chisolm at Home

Saturday, a fortnight ago, Mr. Chisolm and Mrs. Lena Hendricks de Chisolm were host and hostess to a large number of their friends on the occasion of soliciting God's blessing on them and happiness and prosperity to abide in their not-so-long-built house and its recently added apartments and in which their is evidenced every material comfort for home.

The Reverend William Graham Love, the acting Rector of the St. Mark's Parish conducted the dedicatory ceremony. Space is not within our command to enumerate the names of the guests, but suffice to say that they were of quantitative and qualitative representation. The nutrimental dainties and liquids which cheer were intermediaries and with dancing as the climax.

Visit the New Lumber Deposit

Britton and Holness, Limited

Guaranteed First Class Black Heart Laurel, Well Assorted

Situated: Between the former Lindo Brothers' Office and Gourzong's Radio Repairs-Front Railroad Yard.

S. D. BRITTON, Manager

LA FAMA

— of ROGELIO TASIES —

Has received a beautiful assortment of «Gamuzas» shoes for Ladies and are on sale at the almost giving away price of \$ 31.00 per pair.

La Fama: Situated in front of the United Medical and Sanitary Building in Limón city.

CARIBBEAN REVIEW

Jamaica House Has New Speaker
The House of Representatives in Jamaica has elected a new speaker in place of O. A. Malcolm, whose seat was declared vacant after he was convicted of an election offence in a magistrate's court.

The new speaker is Clifford Clarence Campbell, member for Western Westmoreland, a member of Bustamante's majority Labor Party.

Mr. Malcolm was accused of taking a voter to the poll in a car that had not been registered for the purpose. He has appealed against his conviction.

House Suspends member in Jamaica

On the motion of Hon. W. A. Bustamante, leader of the Jamaica Labor Party, the House of Representatives has suspended from attending its sessions for at least one month Fred L. B. Evans, people's National Party member for Eastern Westmoreland.

The motion for suspension came after Mr. Evans accused the Speaker, then sitting as Chairman of Committee, of not calling on him to speak although he stood up. The measure being discussed was a Bill to establish a Permanent Special Island Constabulary, which was hotly opposed by PNP members as an effort to set up a political army.

Mr. Evans refused either to sit or leave the room at the

Speaker's request. Following passage of the suspension motion, Mr. Evans remained until police aid was called, then took up the Mace, symbol of authority in the House without which meetings cannot proceed, and walked out.

Mr. Evans was twice suspended by the last House.

Labor Officers to Meet at Barbados

Labor officers of the British Caribbean territories are to meet in conference at Barbados on May 15 to discuss, among other things, a model agreement for farm workers recruited in the West Indies for employment in the United States.

Present at the conference will be one of the Labor Advisers to the Secretary of Sta. Fe for Colonies in London. It is expected that the basis for the model agreement will be the draft convention recently placed before the International Labor Office, relating to Written contracts for migrant workers.

Minimum wage legislation, factory inspection, and labor relations generally are among the labor problems common to the area to be discussed.

THE ATLANTIC
LIMÓN, COSTA RICA

RESTAURANT "ECOS DE PARIS"

Conveniently situated in the heart of the capital 300 yards South of Musmanni's Bakery, San José — PHONE 6289

We specialize in excellently prepared meals along with an efficient stock of the best liquor.

OUR BOAST IS «Eat where the best sanitary methods are practiced in the preparation and serving of food».

Personally attended by the proprietor:

CEDRIC KERR

Este restaurante es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Ospina" Limón

WHEREABOUTS

The British Vice Consul in Limón requires information concerning the whereabouts or fate of the following persons:

Rebeca Downer-Lena Jones-Mrs. Alice Hunter
Mrs. Helen Lawrence & Charles Cummings.

Mr. Delroy Hunter Honoured on His Birth Anniversary

A Birth Anniversary Fete

Under the beautiful setting of Mrs. Renee Campbell's home in San José a party was held in honour of Mr. Alvaro Granf's birth anniversary. The invitees comprised the Misses Vaz, Cornefie, L. Williams, Mrs. Clara Henry and Mr. Fredrick.

The delicious birthday cake was sumptuously taken care of and properly digested by the flow of ice cream and refreshing beverages. The tasteful bands and decorative touch of Pension Ideal was pleasingly evinced. Many songs and toasts were showered upon the honouree and flavoured with dancing by atmospheric music.

We take this opportunity to remind Limonenses of the comforts and conveniences which await them at Renee's Home at Plaza Víquez.

A Participant

Doctor Oscar Pacheco

Physician and Surgeon

From the University of Pennsylvania, U. S. A.

SPECIALTY:
Diseases of Women

Office: 75 yards West of the Colegio de Señoritas San José

HOURS: 10 - 12 m. — 2 - 4 p. m.

EDITORIAL VICTORIA Ltda.

San José, Costa Rica

COPACABANA OFFERS

That Limonenses have no cause to worry about making Ice Cream for the celebration of marriage, birth anniversary, dance baptism and functions of any nature; it is only necessary to call at

COPACABANA

and there you will get a gallon containing forty cups of delicious Ice Cream of the flavour you desire for the very

Low price of

FIFTEEN COLONES

delivered at your house or any other place at the hour you indicate.

ST. MARK'S CHURCH

LIMON, COSTA RICA

*The Church is the Pillar
and the Ground of the Truth*

S E R V I C E S :

SUNDAYS: 6:00 a. m. Solemn Holy Eucharist Sermon
8:00 a. m. Choral Holy Eucharist
3:00 p. m. Sunday School
7:00 p. m. Solemn Evensong, Sermon.

Weekdays: Wednesday, Friday, Holy Days 6:00 a. m.
Monday, Wednesday, Friday 7:00 p. m.
Saturday: Confession 4:00 - 5:00 p. m.

See Weekly Parish Bulletin for other Announcements

Salvation Army Will Celebrate Memorial Service to the Late Mr. Stanley Street

On Tuesday night, June 6, 1950 the Salvation Army in this city will conduct a special service to the memory of the late Mr. Stanley Street. We understand a well prepared programme of addresses and songs will be presented. The high esteem in which Mr. Street was held by our citizens comprising the different ranks of life, we doubt, if there will be standing room in the hall of the Salvation Army to listen to the service of remembrance of him.

Mr. W. L. O'Mara Returns to England

On January 14, 1950 our newspaper published a note of welcome to Mr. W. L. O'Mara on his arrival in the capacity of a pilot with the Marine Division of the Northern Railway Company. Today, we bid him bon voyage on his return to England; the great meeting place of mankind. There, to be reunited with his family, kinsfolk and the traditional center of one of the great races in the commonality of the World State, and perhaps to again render his services of gallantry to his King and Empire.

Mr. O'Mara assured us that he carries with him the good-

will of Costa Rica and above everything we will cherish always the warm expressions of loyalty to Their Majesties, the King and Queen of England and the British Realm by coloured Britishers with whom he contacted during the period of his employment.

Last Saturday Afternoon Blizzard

Saturday afternoon the 20th instant, what we witnessed in form of a baweball match between the Second Divisions of the College and Motive Power teams were quite characteristic of a furious hurricane in ball respects. The boys of the College blithesome and credibly hit and ran home to the runs: two, one, seven and five; total 15. The Motive Power gears were lacking of grease; the axels were dry; the players were cumbersome and defective. Lennie Roland, the pitcher for the College team proved too rapid an avalanche in his deliveries. The batsmen were blown away for the toal of five runs. With regard to the judges of the bases the «axiom» was there. The Chief Umpire's pendulum stran-gely swung.

THE PEOPLE'S HOUSE

JACK ORANE SUCS. - Limón

You will need a good article for your money so see us first for the best of everything.—

Suitings, dress materials, and all other requirements in Ladies' & Gents wear prices always to please you.—

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional Miguel Obregón Guardia

WEAR

Clifford Steele's Tailor Made Suits

Here are three special reasons why you should
FIRST: The high qualities of our Materials.
SECOND: The neatness of workmanship.
THIRD: The elegant fitting of our garment
Which will never get out shape.

Centrally established near the British Vice Consulate
in the City of Limón.

SUNDAY'S BASEBALL TRI-SECT

The baseball tri-sect opened with Barra of our city and the Pirates of Matina. The visitors demonstrated great improvement in the grand game and Trounced the homesters with the scores 8 to 6.

AT NOON: Bataan and the last season's champion team, Motive Power tugged for supremacy. The players of the abaca district fought gamely and were very unfortunately handed some very questionably judgment.

It is well known that the power of locomotion is a mighty factor and once in action is not easily stopped. Pitcher Pikins was well set on the mound but his fieldsmen did not chime encouragingly. Motive used Black-well from inning one to six. Gato came at the seventh and pawed down the invaders. Motive won seven to five runs.

THREE THIRTY: The crowd gathered increasingly to see the Cubs-Jupiter match. Donny was

on the mound. He dusted the batsmen in the first and second tandas. Cubs earned one run in the third. Carlos Beckford sensationally held his mound, but by repeated errors by second base and left field Jupiter scored three in the corresponding inning. Jupiter held the Cubs in check until in the 8th when manager Rodolfo Johnson shuffled his boys two runs were added and tied the scores. The hour of excitement arrived; Cubs failed to increase their runs in the final inning. Jupiter was bent to win. The evening shadows were in evidence; one man down; Jose-Garron faced the pitcher; two strikes against him and in the third delivery he effected a hit; a wild throw by short stop to first and Jupiter scored the winning run. It was a very interesting match, both pitchers were in pin of form; The Cubs pitcher had 13 struck out to his credit and Donny had ten.

A V I S O

Artículos para Sport, Armas, Tiros para Cacería, Can-timplos, Capas, Capotes, Bultos para Escolares, Valijas y Maletines, de varios tamaños y miles de artículos a precios ridículos.

Tienda Macho Madrigal

TELEFONO 5597

75 vs. al Oeste del Banco Nacional de Costa Rica
EN SAN JOSE

Sport goods, Fire-arms, Shells, Canteens Cloaks, Tar-paulins, Book-bags, Hand-bags, Brief-cases and Suit-cases of various sizes and thousands of other articles at lowest prices.

HOTEL SANTA FE

200 yards North of Central Market 5th Street - 5th Avenue - Tel. 1497

San José, Costa Rica

UNDER NEW MANAGEMENT OFFERS THE PUBLIC
COURTESY AND EFFICIENCY

When in San José on business or vacationing the most appropriate place to stay is at

HOTEL SANTA FE

Meals prepared by experts in the culinary art - Reasonable Prices

Visit us and be convinced!

Cheap Store and Kader Furniture

We adopt this medium to inform our customers and the general public of our new selling plans by easy payment based on Merchandise Clubs.

Each Club will consist of 100 subscribers or members and for a duration of 55 weeks. The winners will be the holders of Club Receipt numbers corresponding with the last two figures of the weekly Drawings of the National Popular or Lottery.

The winners by the Drawings, or those members who have paid the quotas, for fifty five weeks will be entitled to merchandise at our established prices; the amount corresponding to the Club Plan. Rights are forfeited by a failure to pay three consecutive weekly quotas. However, we shall reimburse seventy percent of the amount paid in merchandise at usual prices. This privilege will be given also to subscribers who desire to retire from the Club. The subscriptions are also transferable on previous consent.

THE FINANCIAL CLUB PLAN

Weekly Payment	Value In Merchandise
₡ 2.50	₡ 100.00
₡ 5.00	₡ 200.00
₡ 10.00	₡ 400.00
₡ 15.00	₡ 600.00

The weekly Clubs in the quotas of ₡ 2.50 - ₡ 5.00 and ₡ 10.00 are ready to start.

The Club Plans are good for any of our stores.

MOISES KADER F.

DR. MIGUEL S. DEJUK

Physician and Surgeon of Tulane University United States of America

ADVISES

His esteem patients as well as prospective ones that his office is situated two and a half blocks West of the U. N. I. A. Liberty Hall and his service is at their disposal.

Office Hour: From 2:30 in the afternoon:

Buy and read the weekly "THE ATLANTICO"

LA CIA. AGRICOLA EXPORTADORA, S. A.

Ruega a los bananeros de Línea Vieja:

Que en virtud de las exigencias del mercado norteamericano en cuanto a la calidad del banano, nos es indispensable la cooperación íntegra en cuanto al buen manejo de la fruta y al grado que se pide en los avisos. Esta cooperación muy sencilla y fácil de dar, significaría para el productor posibilidades más amplias de ayuda para nuevas siembras.

Notice to the Banana Cultivators on the Old Line

In view of the fact the North American Markets are exacting on the quality of the banana, it is necessary for us to cooperate in every respect to secure the best grade of fruit when notices are sent out. This cooperation is very simple and can be easily given and will signify for the producers more ample possibilities of help for new plantings.

Money Is Scarce!! Don't Throw It Away!! Save Every Day In

≡ LA PROVEEDORA ≡

Look over this list of prices, remember that we give you clean, high quality merchandise and exact, honest weight, 16 ounces in every pound guaranteed

Pablum.....	2.65	Lizano Tabasco.....	0.85	Three-in-one Oil..	.50 ea.	Klim.....	4.50 tin
Black Beans.....	0.55 lb.	Jade Soap.....	.65 ea.	Rosemary Powdered Milk....	3.50 tin	Narciso Soap50 ea.
Black Eye Beans..	0.60 lb.	Hunts Asparagus, 10 oz..	4.00 tin	Lux Soap.....	1.00 ea.	Dodge Peaches.....	2.00 tin
White Beans.....	0.65 lb.	Camay Soap.....	0.95 ea	Log Cabin Syrup..	4.50	Nido Powdered Milk	4.50 tin
Santamaría Vinegar.....	1.75 bot	Rice.....	0.65 lb.	Kerosene.....	.45 bot.	Calumet Baking Powder 8 oz..	1.35 tin.
Lizano English Sauce.....	.85	Horse & Mule Shoes	1.60 lb.	Island Palm Soap.	.85	Venecador Cooking Oil	3.90 bot
Fiesta Wine	5.25 bot.	Sanitone Health Soap	.80 ea	Sugar.....	0.50 lb.	Oymalitina.....	2.75 tin.
Royal Powdered Milk.....	4.00 tin.	Condensed Milk Small, ...	0.60 tin	Condensed Milk large....	1.60 tin	Swan Soap	1.00 ea.
Muscatel Wine.....	10.50 bot.	Coffee	2.80 lb.	Evaporate Milk, small.....	.60 tin.	Tallarines	4 oz., .45 pk
Canal Wine.....	6.00 bot.	Sirena Sardines 5oz	0.90 tin	Wire Sponges50 ea.	Spaghetti.....	.85 lb.
Sirena Sardines 8 oz.,	1.45 tin.	Monarch Sardines 15 oz.,	2.00 tin.				

We specialize in despatching orders to people who live on the line. Everything packed with special care so that it arrives in perfect condition. Give us a trial order and see how much you save.

Special, wholesale prices on quantity sales.

LA PROVEEDORA - Puerto Limón